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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 又 吉   栄   

１ 第一ステージ基盤施設（道路、ライフライン）の整備について 

２ 第二ステージの進行について 

３ キャンプ・キンザー返還について 

 (1) 早期一括全面返還要請について 

４  国道58号拡幅工事の進捗について 

５ 港川道路の進捗について 

６ 市長の２期目における所信表明重点課題について 

２ 比 嘉 讓 治   

１ カーミージー隣接私有地でのリゾートホテル計画について 

 (1) 護岸整備に関する市との調整状況などについて 

 (2) 今後事業者の着工までに、地域への説明会や調整など、どのよ 

うな手順のスケジュールが予想されるか。 

２ 海浜公園基本計画の概要と取り組みの現状について 

３ 今年度末の臨港道路及び北道路開通に向けて、市はどんな課題が

あると考えるか。また、その対応策も検討されているか。 

４ 国道58号から上港川に向かう港川伊祖線沿いに、大型マンション

が建設中である。もともと、道路環境が悪い中で毎年こうした大型

マンションがふえ続けている。道路環境改善のための対策について 

５ 市道「牧港港川線」の拓琉金属付近信号機の近くには、港川の初

代区長を務めた「銘苅太郎」さんの遺骨が、そのまま道路下に埋め

られたままになっていると言われている。1945年の米軍上陸直後に

区長公務中の戦死である。当時の区長は村長任命のいわば「公務

員」。70年ぶりに軍道から返還され、市は都市計画街路として再整

備を進めることになっている。この際、行政として遺骨収集を行

い、遺族の元に返す努力をすべきと考えるが、市の考えを聞きた

い。 

６ 港川崎原地域の地内を通る港川１号線の未買収道路用地取得の考

え方について 

７ 市長２期目の課題について 

３ 上江洲 徹 也  

１ 松本市長の２期目の公約について 

 (1) キッズファースト運動 

 (2) ＮＰＯなど市民活動の積極的支援 

 (3) 市民の夢応援プロジェクトの拡充 

 (4) 浦添市のＴＮＲ（猫の不妊手術）などの手法を活用した動物愛

護の取り組みについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ シーサー通り内間５丁目13番前カーブでの事故防止と安全対策の 

取り組みについて 

３ 平成28年１月27日新聞報道にある「勢理客の私道にある建築基準 

法違反の建物」について浦添市の対応を伺う。 

４ オリオン通り線の進捗状況について 

５ 浦添市のフットパスの取り組みについて 

６ 浦添市の健康づくりの取り組みと成果について 

７ 浦添市の聴覚障がい者への多面的支援の取り組みについて 

８ 産業振興ビジョンの進捗状況について 

４ 比 嘉 克 政  

１ 松本哲治市長、２期目の抱負をお聞かせください。 

２ 西海岸第二ステージの取り組みについて伺います。 

３ 浦添運動公園陸上競技場内の冷水機設置について伺います。 

４ 待機児童対策について伺います。 

５ 下 地 秀 男  

１ 保育士の確保について 

２ こども医療費助成制度の年齢拡大と窓口で支払わなくて済む、現

物給付について伺います。 

３ グリーンハイツ内の経塚共同調理場跡地の活用について 

 (1) シニア世代が活躍できる環境整備と待機児童解消につながる認

可保育園との複合施設の実現について 

４ 若年者雇用対策について 

５ グリーンハイツ線の進捗状況について 

６ 沢岻小学校通学路の整備について 

 (1) 昭和薬科大学附属中高校に沿った墓との間を通る、農道12号と

市道沢岻２号線の道路の拡幅と歩道の設置について伺う。 

７ 神森小学校裏門の通学路の整備について 

８ シーサー通りについて 

 (1) 木の剪定・選定について 

９ 防犯灯のＬＥＤ化について 

10 内間５丁目と勢理客１丁目の境界の里道整備について 

６ 浦 﨑   猛   

１ 行財政について 

 (1) 財政力指数の推移について 

 (2) 実質公債費比率の推移について 

 (3) 将来負担比率の推移について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 當 間 清 春   

１ マイナンバー制度の導入後の現状について 

 (1) 行政におけるマイナンバーの活用状況について 

 (2) マイナンバー通知カードの配布状況について 

２ 教育行政について 

 (1) 幼稚園教諭の確保について 

 (2) 公立幼稚園での給食実施について 

３ 保育行政について 

 (1) 保育士の確保について 

 (2) 保育所入所基準について 

４ 道路行政について 

 (1) 経塚ゆいまーるセンター近くコインランドリー前に横断歩道を 

設置することについて 

８ 仲 里 勝 憲  

１ 浦添市来ワ来ワ推進事業と屋富祖通り地域の整備の進捗について 

２ 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）の先行取得制度の進捗につ

いて 

３ 「レインボー都市うらそえ」宣言後のこれからの取り組みについ

て 

４ モノレール浦添延伸によるてだこ浦西駅周辺整備の進捗と沖縄都

市モノレール株式会社の経営健全化について 

５ 西海岸開発計画の進捗と那覇港湾施設（那覇軍港）の浦添移設の

進捗について 

６ 平成29年２月12日執行の浦添市長選挙と浦添市議会議員選挙で寄

せられた市民の声について 

９ 松 下 美智子  

１ こども医療費助成事業について 

 (1) 窓口での支払いをなくす現物給付の取り組みについてお伺いし

ます。 

２ 障がい者に対する就労支援の推進についてお伺いします。 

３ 県の給付型奨学金の創設について 

 (1) 返済義務のない給付型奨学金の支給制度についてお伺いしま

す。 

４ 食品ロスの削減に向けた本市の取り組みについてお伺いします。 

５ 保育行政について 

 (1) 待機児童ゼロに向けた取り組みについて 

 (2) 保育士の処遇改善について 

 (3) 多子世帯の保育園入園について 

  ①同一園に入園できるように配慮することについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 (4) 小規模保育事業所について 

  ①３歳児から、新たな保育園に入園する際の取り組みについて 

６ 仲西公民館の建てかえの取り組みについて 

７ グリーンハイツ線入り口の開通について 

 (1) 地域内外から、早期開通を切望する声があるが、進捗状況につ

いてお伺いします。 

10 仲 里 邦 彦   

１ 交通安全対策について 

 (1) 宮城小学校裏側道路（宮城17号線、宮城18号線のチョンダ橋付

近）に横断歩道を設置することについて 

 (2) 城間５号線の点滅信号機の変更について 

２ 部活動の外部コーチについて 

３ 陸上競技におけるフィニッシュコーダーの導入について 

４ 浦添市スポーツ推進計画について 

 (1) 現状と課題 

 (2) 今後の推進のための施策 

５ てだこウォーク2017について 

 (1) 成果について 

 (2) 学校単位の参加について 

 (3) 障がい者への対応について 

６ 国道330号側カルチャーパーク駐車場に「催し物案内板」を設置

することについて 

11 亀 川 雅 裕  

１ 当山小学校分離新設校について 

２ （仮称）浦添市産業まつりについて 

３ 当山自治会公民館建設について 

12 西 銘   健 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

１ 「４月入園を希望していたが、不承諾の通知がきた」「仕事を辞

めなければならないのか」「軍港をつくるよりも、何よりも子ども

たちのことを最優先にしてほしい」市民から怒りの声が上がってい

ます。希望するどの子も保育園に入ることができるようにするの

が、浦添市の責任です。軍港の建設や西海岸の埋め立てよりも、子

育て支援を早急に進めてほしいというのが市民の強い願いです。認

可保育園をふやし、保育士の賃金を引き上げることについて 

(1) 年度末の入所待ち人数の過去３年間の推移。今年度の現時点で 

の人数を伺う。 

(2) ４月の入所待ち人数の過去３年間の推移。2017年度の見込みを 

伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(3) 新年度、兄弟姉妹で、別々の保育園あるいは一人だけ入園予定 

の子どもの数 

(4) 新年度に向けて、ゼロ歳児受け入れができない園があるか。あ 

れば受け入れできない理由を伺う。 

(5) 公立保育士の賃金を引き上げるなど処遇を改善することと、認 

可・認可外保育園への支援を拡充し、保育士の賃金引き上げな 

ど処遇を改善することについて 

(6) 公立保育所の正規職員と非正規職員の人数と割合の過去３年間 

の推移 

(7) 公立で保育士を正規雇用することについて 

(8) 具体的な待機児童解消策を伺う。 

２ 学童クラブの支援を拡充して、子どもの心身ともに健やかな成長

を保障することについて 

(1) ４月に設置基準を満たしている予定の学童クラブ数と割合 

(2) これまでに公的施設に入居した学童クラブ数と、その後民間施 

設に分離をした学童クラブ数と割合 

(3) 分離と公的施設入居を早急に進めることについて 

(4) 支援員の処遇改善を拡充することについて 

(5) 障がい児受け入れ補助を拡充することについて 

(6) 保育料補助を拡充することについて 

３ 中学校卒業まで、病院の窓口で支払わなくてもいい医療費の完全

無料を実施することについて 

４ 子どもの貧困対策について 

(1) 全庁的な取り組みの進捗状況 

(2) 就学援助の入学準備金の国基準が増額されました。本市でも増 

額し、入学前に支給することについて 

５ 幼稚園教育を拡充することについて 

(1) 新年度、教諭が確保できていないクラスがあるか、あれば何人 

足りないか。 

(2) 臨時教諭の賃金を引き上げるなど処遇を改善することについて 

(3) 正規教諭と臨時教諭の人数と割合の過去３年間の推移 

(4) 教諭を正規で雇用する計画について 

(5) 給食導入、３年保育実施に向けての進捗と今後の計画について 

(6) 給食導入、３年保育実施に向けての職員体制拡充について 

６ 少人数学級を拡大することについて 

７  給付制の奨学金制度を拡充することについて 

 (1) 保育士を目指す学生への給付制奨学金について 

(2) 大学や大学院、専門学校の学生にも給付制の奨学金を拡充する

ことについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 払いたくても、高すぎて払えない国民健康保険税の引き下げ、国

保税・病院窓口支払いの減額免除を拡充して、誰もが安心して病院

に行けるようにすることについて 

９ 介護保険料の引き下げ、保険料・利用料の減額免除を拡充して、

誰でも安心して介護を受けることができるようにすることについて 

10 内間３丁目、４丁目の境、浦添高校北側、一方通行の出口付近に

横断歩道を設置して、子どもたちが安全に登下校できるようにして

ほしいとの市民からの声があります。横断歩道を設置し、道路をカ

ラー舗装し、ポールを立てるなどして安全対策を講じることについ

て 

11 今年は日本国憲法施行７０年の節目の年です。戦争への反省と平

和への希求から誕生した憲法の基本理念である国民主権、基本的人

権の尊重、平和主義を市民生活に根づかせることが求められていま

す。 

(1) 憲法を市民に身近なものにするために、浦添市としてどのよう 

な施策を講じるのか伺う。 

(2) 憲法９条に対する市長の見解を伺う。 

12 自然破壊、税金の無駄使いの西海岸の埋め立て、戦争につながる

危険な軍港の建設をやめて、キャンプ・キンザーを返還させて平和

で、経済的に自立をした浦添市を実現することについて 

13 浦添市上空を昼も夜も危険な欠陥機オスプレイが傍若無人に飛ん

でいます。市民の命と健康を奪い、安全を脅かすオスプレイは撤去

させるべきです。 

(1) オスプレイ及び米軍機の爆音調査の結果、設置場所それぞれの 

爆音発生回数、夜間飛行、低空飛行の回数について 

(2) 低周波の市民への影響はどうなっているか。 

(3) 市長は、米軍と日本政府に対して、オスプレイの撤去と浦添市 

上空の飛行禁止を求めるべきだがどうか。 

(4) 米軍基地対策課を設置して、基地被害に対して迅速に対応でき 

る体制をとることについて 

14 30億円の現金預金がある、水道料金を引き下げることについて 

(1) キャンプ・キンザーなど米軍施設からの水道料金収入はいくら 

か。 

(2) 米軍施設からの水道料金に市民と同じように消費税を課した場 

合、いくらの収入増となるか。 

(3) 市民と同様に、キャンプ・キンザーなどの米軍施設から消費税 

を徴収することについて 

(4) 水道料金を引き下げることについて 

15 勢理客シーサー通り近く、倒木のあった急傾斜地の抜本的な安全

対策の進捗を伺う。 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

13 宮 里 弘 和   

１ 教育行政について 

 (1) 少人数学級の実施状況と今後の展望を伺う。 

 (2) 当山小学校の過大規模解消の対策方針とスケジュールについて

伺う。 

２ てだこ浦西駅周辺のまちづくりについて 

 (1) 仮換地指定の現状について伺う。 

 (2) 平成29年度及び平成30年度の整備計画について伺う。 

 (3) アリーナの整備方針と今後の展望について伺う。 

３ 道路行政について 

 (1) 道路植栽の整備方針及び維持管理の考え方について伺う。 

 (2) 道路照明の整備方針及び維持管理の考え方について伺う。 

 (3) 道路維持管理の現状と課題及び対策について伺う。 

14 銘 苅 良 二  

１ 所信表明について 

 (1) 行政の長としての考え方について 

 (2) 公約より公益を優先することについて 

２ 市長の公約について 

 (1) 浦添市が主役 

  ①キャンプ・キンザーの前倒し返還 

  ②西海岸開発協議会（仮称）の設置 

 (2) 市民が主役 

  ①市民の夢応援プロジェクトの拡充 

  ②地方創生事業を活用した通り会の活性化 

 (3) 子どもが主役 

  ①市役所内に一時預かり託児所の設置 

  ②学童クラブの待機児童対策と保護者負担の軽減 

３ 福祉行政 

 (1) 浦添市手話言語等コミュニケーション手段の利用促進に関する

条例の今後の展開について 

15 伊 礼 悠 記  

１ どの子も希望する保育所に入所することができるよう、認可保育

所をふやし保育士の処遇改善を行うことや、認可外保育施設への支

援を拡充することについて 

(1) 新年度の申請者数と不承諾者数について 

(2) 年度途中の受け入れ可能児童数について、全年齢受け入れなし 

の認可保育所、認可外保育施設は何割あるか。平均と３月の状 

況を伺う。 

(3) 認可保育所の整備状況について 
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(4) 認可外保育施設への支援を拡充することについて 

(5) ひとり親家庭に対する認可外保育施設の保育料の補助につい 

て、特定の保育所希望を対象外とする条件をなくすことについ  

て 

(6) 保育士の賃金の引き上げなど処遇改善を行うことについて 

２ 新年度に学童クラブに入所することができないと保護者から相談

が寄せられています。学童クラブの支援を拡充することについて 

(1) 待機児童数と新年度の受け入れ状況について 

(2) 条例基準を満たしていない学童クラブの数と割合について 

(3) 公的施設への入所や分離を早急に進め、その間の家賃や転居費 

用を補助することについて 

(4) 浦添小学校区域の学童クラブの公的施設への入所について 

(5) 低所得世帯や多子世帯に対して保育料を軽減することについて 

３ 発達障がい児・者支援センターを早期に設置することについて 

４ 当山小学校の過大規模の解消、分離新設は一刻の猶予もありませ

ん。早期に実現することを求めます。 

(1) 検討委員会の報告書の内容について 

(2) 現在の取り組み状況、今後の計画について 

(3) 新１年生の人数とクラス数について 

(4) 少人数学級の実施状況について 

５ 特別支援教育を充実させることについて 

(1) 特別支援教室の新年度の設置について 

(2) ヘルパーを学校側の要望通り配置することについて 

６ 「妊娠７カ月で妊婦検診が未受診である」、「国保税も滞納して

いる」という方から相談を受けました。妊娠期から切れ目のない支

援を行うことについて 

(1) 母子健康手帳の未発行件数について 

(2) 妊婦検診の未受診者数や対応について 

(3) 全庁的な支援や医療機関との連携について 

７ 貴重なサンゴやイノーが残る西海岸の海の埋め立ては、自然破壊

で税金無駄遣いであり軍港建設と一体のものとなっています。埋め

立てはやめて、海兵隊の出撃基地となる軍港の受け入れを撤回する

ことを強く求めます。 

８ 政府と県が約束した普天間基地の５年以内の運用停止について、

実現しない理由を政府は県知事に責任転嫁しています。キャンプ・

キンザーも７年以内の返還とされていましたが、進捗状況と本市の

取り組みを伺います。 

９ 低所得世帯やひとり暮らしの高齢者、ひとり親世帯など住居確保

の問題は深刻です。公営住宅の増設や民間アパートの借り上げ住宅

の確保、入居支援を行うことについて 
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10 住宅リフォーム助成事業を実現することについて 

11 コミュニティバスを導入することについて 

12 当山地域から浦添看護学校前、バークレーズコートに続く道路は

狭く、児童生徒や買い物をする高齢者などの安全を確保してほしい

と地域住民から声が上がっています。歩道の設置などで対策を講じ

ることについて 

13 浦西団地内から県道241号線に抜ける十字路は交通量も多く、子

どもたちの通学路になっており、横断歩道を渡る際は先を急ぐ車で

危険であると保護者や地域から相談が寄せられています。子どもた

ちの安全を守るために右折専用の矢印信号を設置することについて 

 

16 護得久 朝 文   

１ 松本市長の２期目への意気込みについて 

２ 観光行政について 

 (1) てだこまつりについて 

 (2) 産業まつりについて 

 (3) 浦添市を三線の街としてアピールすることについて 

３ 教育行政について 

 (1) 課題を抱える児童生徒の支援について 

 (2) 課題を抱える児童生徒の居場所（ひなた）の現状と今後 

 (3) 学校から出る廃棄物の処理について 

４ 保育行政における待機児童の解消に向けた取り組みと、保育士確

保の取り組みについて 

５ スポーツ振興について 

(1) 浦添市民体育館の建てかえについて 

(2) 浦添市民球場へのナイター照明設置について 

(3) 浦添市民テニスコートの整備について 

(4) パークゴルフ場の整備について 

(5) スケートボード場の設置について 

６ 勢理客シーサー通りの交通事故多発地点に対する対策について 

17 真栄城 玄 誠   

１ 保育行政について 

 (1) 過去３年間の待機児童の推移について 

 (2) 認可保育園の建設計画について 

２ 浦添市歴史にふれる館の活用について 

 (1) これまでの利用状況について 

 (2) 一般市民への活用状況について 

３ 市内にある井戸及び湧き水の災害時の活用について 
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18 比 嘉 武 宏   

１ 「北方領土返還運動全国強調月間」の取り組みについて 

２ ２期目の市長所信について 

３ 防犯カメラ設置の進捗状況について 

４ 返済のない給付型奨学金の創設について 

５ オリンピックに向けて世界の空手家を受け入れ、市民との交流に

活用することについて 

19 下 地 惠 典 

 

  

１ 選挙と公約について 

 (1) 今回の選挙の争点は「選挙と公約」であると相手候補は主張し

ていた。市長は「選挙と公約」についてどのように考えている

のか。 

 (2) 市長は選挙戦を通して市民に何を強く訴えてきたか。 

２ 所信表明から 

 (1) ３つの主役が目指す方向性について 

 (2) ３つの主役が描く浦添像とはどのようなものか。 

３ 西海岸開発と軍港移設について 

 (1) 西海岸開発について相手候補は「１年以内の再開を目指す」と

訴えていた。その可能性の是非について当局の見解を伺いま

す。 

 (2) 西海岸開発について相手候補は「約３年間休止状態に追い込ま

れて、事業再開の見通しも立っていない」と訴えていた。その

ことに対する当局の見解を伺います。 

 (3) 現在、那覇港長期構想検討委員会で浦添ふ頭での取り扱い貨物

についてはどのように議論されてきているのか。 

 (4) 狭隘な浦添ふ頭に求められている機能及び期待されている機能

とはどのようなものか。 

 (5) 那覇港長期構想検討委員会開催のめどについて 

 (6) 新たな港湾計画策定に向けたスケジュールについて 

 (7) 西海岸開発の早期着手と軍港移設に向けた最大の課題は何か。 

 (8) 衆院予算委員会地方公聴会で、県の富川政策参与は「経済論か

ら基地問題の解決に関して研究したい」と述べている。こうし

た考え方を軍港移設との関係で当局はどのように受けとめてい

るのか伺います。 

４ てだこ浦西駅周辺の整備状況等について 

 (1) 区画整理事業の進捗状況について 

 (2) スマートシティに向けた整備と周辺のまち開きに向けた進捗状

況について 

 (3) 区画整理事業とまち開きに向けた取り組みの中での課題は何

か。 
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20 又 吉 謙 一  

１ 保育園待機児童解消への取り組みについて 

２ 病院窓口でのこども医療費の支払いをなくすことについて 

３ ハンドボール王国宣言等にふさわしい体育施設の充実について 

４ コミュニティバスの導入について 

    

                          以 上 

 


